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二重三重のチェックの手間
押田「当社は新規から成約ま

で、打合せから披露宴当日まで
という分業制で、今日集まった
3人は打合せから当日までを担
当していてONE-Wシステムを
実際に使っています。システム
の導入は、業務改善が目的でし
た。全国16店舗、80名のプラン
ナーが在籍していることもあり
業務の効率化を推進することは
必要でしたし、それこそ北から
南まである各店舗を本社として
一括管理していくためにも、シ
ステムが効果を発揮します。」
仲野「導入前はそれぞれのデ

ータの繋がりはなく、リストア
ップしたゲスト名簿と配席を新
郎新婦自身で別々に入力する手
間もありました。その点、プラ
ンナーの業務改善と共に、新郎
新婦の負担も減っています。」
宮城「そこはシス

テムならではのメリ
ットで、 1回名前を
入力すれば、配席に
も記念品リストに
も、バスの送迎にま
で出てきます。」
仲野「例えばこちらの資料で

は名前が合っているのに、他で
は漢字が違うなどのミスも起こ
り得ます。それを防ぐために、
一つひとつの資料を二重三重で
チェックしていました。システ
ムによって、ひとまとめで確認
できるのはありがたいです。」
加藤「導入前は、システムを

いじったことも経験もなかった
ため不安もありました。ただテ
ストアカウントを作成してもら
い操作をしながら学ぶこともで
き、導入後にも分からない部分
はすぐにサポートセンターに確
認することで、思っていた以上
にスムーズに対応できました。」
押田「事前に、本当にたくさ

ん打合せをしました（笑）。席次
表の設定についても、レストラ

ンWの当社の場合、 1会場で10
個のレイアウトパターンを持っ
ています。それを全て入れても
らう必要もありました。」
宮城「レストランWの運営会
社に導入した事例も少なく、席
次表にも色々なパターンがある
というのは学びになりました。
実際に導入してみて、効果はい
かがですか。」
加藤「特に引出物の発注業務
に、効率化を感じています。以
前は初回の打合せ後に紙のパン
フレットを何冊も 2人に渡し
て、見てきて欲しいとお願いし
次の打合せで確認。気に入った
商品の型番を控えて、エクセル
上に落とし込み、FAXで引出物
会社に発注するという流れでし
た。今は新郎新婦もシステム上
の写真をクリックするだけで済
むので認識の相違も解消され、
プランナーもワンクリックです
ぐに発注できます。」
仲野「システム内に、新郎新
婦のお気に入り登録がありま
す。それを見れば、何もやって
いないか、お気に入りまで進ん

でいるか、決定しているかが一
目で確認できます。お気に入り
登録の段階であれば、次の打合
せまでに確定を依頼しておくこ
ともでき、仮にまだ何もやって
いなければ、システムを見るよ
うに勧められます。更新データ
も含めて、新郎新婦側の進捗の
把握は安心感に繋がっていま
す。それまでは、何をすべきか
伝え忘れていたのではと不安に
なることも多かったです。同じ
ことを 2回確認するのも、失礼
になる可能性もありましたし。」
山縣「最終の打合せに向けて
の準備は、大幅に負担も減りま
した。それこそ引出物の個数、
ゲスト一覧名簿と席次表のエク
セルシートを照らし合わせるな
ど、ミスのないようトリプルチ

ェックも必要でしたから。シス
テム上で確認できるようにな
り、打合せに臨む時間も半分く
らいは減っています。」
仲野「ヘアメイクリハーサル
なども、全てカレンダーに入力
できます。パートナーから 2人
に連絡が行っていることを確認
すれば、日程を押さえる手間も
簡潔になっています。」
押田「本社サイドとしては、
労働時間を減らす目的が想定通
りに進んでいると見ています。
さらに削減した時間を使って、
商品勉強会を開催するほか、商
品開発にも目を向けるように
し、顧客満足度に繋げています。
システム導入前は、現場でその
余裕もありませんでした。シス
テムから引出物の受注数を出し
て、弱いとなれば勉強会を開催
してプランナーが良さをどのよ
うに伝えていくか、意識向上に
時間を充てています。」
宮城「実際に、打合せの回数、
時間などは減っていますか。」
加藤「プランナーによる打合
せの回数自体は、以前の 4回か

らは変わっていません。」
仲野「時間についても、基本
は 2時間ベースで減っているわ
けではないのですが、最近は新
郎新婦の要望が細かくなってい
て、より深い話に対応しなけれ
ばならない。基本的な準備をシ
ステムで進めてくれているから
こそ、その余力もできます。」
宮城「配席、引出物以外も、

様々な業務を効率化できます。」
加藤「アレルギーの確認に関
して、当社ではとにかく深くヒ
アリングしているため、それを
システムで対応できるのは大分
楽になっています。」
押田「ゲストのアレルギー情
報をヒアリングする機能は、 4
月 1 日から新たに入れました。
レストランWということもあっ
て、アレルギーについては相当
慎重に対応していて、特に新人
のスタッフの場合には、何度も
シェフに確認に行き、それをま
た 2人にフィードバックしてゲ
ストに聞いてもらうという手間
がありました。今はアレルギー

の度合いも様々であることを、
システム上で一目で見られるよ
うになっています。」
仲野「私はToDoリストが、一
番業務改善に繋がっていると感
じています。新郎新婦に対応し
てもらうことが明確になってい
て、システムに入ればいつでも
確認できるため、 2人にとって
もいいものと伝えています。」
宮城「システムを使うことを
嫌がる新郎新婦もいる中で、誘
導の仕方も各会場色々と工夫を
しています。ある会場では成約
したら記念の写真を撮影し、そ
れをシステムの中に入れておい

たから覗いてくださ
いと言うことで、と
にかくログインして
もらうための対策を
とっています。」
山縣「私は個人情
報のデータを資料ボ

ックスにアップロードして、そ
れを新郎新婦に確認してもらえ
るようになったのは手間も省け
ていると感じています。見積も
り、進行表等、個人情報の書い
てある資料を新郎新婦に確認し
てもらう場合、以前はパスワー
ドをかけてメールに添付してい
ました。細かいことなのですが、
一つひとつパスワードを設定す
るだけで時間もかかります。シ
ステムではボックスの中にパス
ワードをかけずに入れられます
し、それ以外にも今まで共有し
た資料を入れておけば全て見ら
れるようになっています。新郎
新婦に対する念押しの確認も、
本当に楽になりました。新郎新
婦にとっても、打合せ後に忘れ
がちな項目を、わざわざプラン
ナーに連絡しなくてもいつでも
確認できるのはメリットになっ
ていると思います。」
宮城「添付ファイルについて
はウイルススキャンを実行して
いて、ウイルスの可能性がある
ものはブロックしています。」

全国でレストランを展開し、16店舗
でブライダルに対応しているひらま
つ（本社・東京都渋谷区）は2021年、
PIEM（福岡市博多区）の結婚式準備
システム【ONE-W】を導入した。そ
れまではエクセルをベースにした自社システムで業務を管
理し、受発注などもFAXにて対応していたが、プランナー
の業務負担解消とブライダル部門の一元管理を目的にアナ
ログからデジタルへの転換を決定した経緯がある。実際に
現場ではどのような効果をもたらしているのか、PIEMの
宮城光一社長と、ひらまつ各店舗の3人のプランナー、本
社にてシステム導入を推進した担当者が語り合った。（PR）
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ェアを通じて作っています。ま
た館内レストランも多く、各レ
ストランでウエディングを実
施。そのため料理構成が幅広く、
フレンチ、イタリアン、スパニ
ッシュなど全てで婚礼料理に対
応できます。料理については地
元食材を使うほか、プリフィッ
クススタイルの導入などで工夫
をしています。」
大西「ホテルニューオータニ
大阪は、今年で38年目となりま
す。大阪地区のマーケ
ットはゲストハウスの
勢いがあり、主要ホテ
ルは全盛期に比べると
施行数も半分以下にまで減少し
ている中で、どうやって存在を
示していくか。当ホテルとして
は、料理重視を前面に打ち出し
ています。例えば、ピエール・
エルメのデザートとのコラボは
そのひとつ。またニューオータ
ニには平田浩一という世界チャ
ンピオンでもある氷彫刻家がい
るため、彼の作成するアイスケ
ーキを販売しています。東京で
横綱の照ノ富士が結婚式をした
時にテレビでも紹介されたもの
で、いわゆる氷彫刻で作ったケ
ーキです。料理に関してはオン
リーワンの商品を打ち出してい
くことによって、他施設との違
いを明確化しています。」
粟井「東京ドームホテルは
2000年 6 月オープンで、24年目
になります。ここにきて 2世代
が少しずつ出てきて、結婚式の
問合せも増えているほか、七五
三などにも使ってもらっていま
す。ホテルの取り組みとしては、
東京ドームという独特の場所に
あるブランドを活かしていくこ
とを重視。もともと野球好きな
人が多いため、ジャビット君を
結婚式に呼ぶ、野球ボールの席

札などは人気でした。東京ドー
ムでビールを販売するビアガー
ル（今はキャストと呼称）と同
じ衣裳をコンパニオンに着さ
せ、生ビールを提供するなどの
演出は一般宴会でも受注してい
ます。また最近は、東京ドーム
でのライブも多くなっているた
め、そこに向けた商品として団
扇型の席札やペンライト、テー
プの飛び出すような演出を独自
性として打ち出し、アイドル等

のファン層の結婚式を獲得して
います。そのほか、専門学校生
によるアイデアを基に、披露宴
後に記念の品をタイムカプセル
に入れて保管しておき、 3年後
に戻ってきてもらって開封する
キャンペーンも実施しました。」

宿泊で結婚式前後に対応
――ホテルウエディング全体
が厳しい状況の中、ホテルの魅
力についてはどのように考えて
いますか。
大西「 2世代で利用してもら
えるのは、ゲストハウスにない
魅力でしょう。両親が結婚式を
したことで来館してもらえる、
リピーター率も高いですから。
もう一つ、ホテルニューオータ
ニは全国にホテルを展開してい
るため、宿泊などで他エリアの
グループホテルを利用したと言
って来館する新郎新婦もいま
す。そうした中でも、一番の違
いは料理かと。ゼクシィに出て
いるような今風のハードのビジ
ュアルでは勝負出来ないからこ
そ、料理の違いを打ち出してい
く。大阪では無料試食会も多く
行われているわけですが、当ホ

テルでは月に 3回試食会をリリ
ースし、全てフルコースを完全
無料で提供しています。バンケ
ットをモデルルームにし、味を
しっかりと確認してもらってか
ら成約してもらうことを大切に
しています。」
森山「宿泊が付いているとい

う部分を活かして、結婚式の一
日だけではなく、親と過ごす時
間、アフターで友人と過ごす時
間など時間軸を広げていくこと
も必要だと考えています。また、
最近女性二人のカップルの前撮
りも行いました。館内、敷地内
で撮影をしていると、一般の来
館者がその光景を目にして、『そ
ういう時代になっているわね』
と つ ぶ や い て い ま し た。
LGBTQも含めて、こうした新
しい文化・流れがシーンで広が
っていくのは、ホテルならでは

だと思います。」
粟井「当ホテルには

東京ドームシティ、野
球やライブなどで利用

した後に普段使いで来る人もい
るため、そこから生涯顧客の視
点を持つのはホテルの魅力だと
思います。また一般宴会で様々
な形式に対応していることか
ら、本来は色々なパターンの結
婚式を提案できるポテンシャル
もあります。」
――数多くのレストランを持

ち、さらに館内のハードを活用
することで、結婚式の多様化に

立地のブランドも生かす
――マーケット状況を踏まえ
ながら、歴史あるホテルの強み
をどのように発揮していくべき
と考えていますか。
森山「当ホテルは、開業から
60周年になります。歴史もある
ことで、最近増えているのが 2
世代の結婚式。両親が結婚式を
実施し、そこからの紹介の流れ
が多いのはホテルならではの強
みと言えます。鹿児島のマーケ
ットに関してはハウスが台頭し
てきた中で、ウエディングを実
施するホテルも少なくなってい
ます。だからこそ、ホテルWを
どのように訴求していくのかは
重要なポイント。最近は方向性
を変え、いわゆる卒花へのアプ
ローチを強化しています。コロ
ナアフターで、卒花のパーティ
ーを復活したほか、定期的に新
規ユーザーとの接点設け、当ホ
テルで結婚式を挙げるとこうい
ったことが楽しいと情報交換で
きるようなコミュニティを、フ

ホテル婚礼部門を業務受託している企業を取材すると、
「ホテルウエディングのポテンシャルは非常に大きい」とい
った声が聞かれる。多くの人が様々な目的で利用し、歴史
を重ね、そこに存在する意義も明確である。さらに婚礼の
多様化に対し、幅広く受け入れる懐の深さもまた、可能性
をはらんでいる。そこで全国の各地域で特色を持つ、3ホ
テルのホテルブライダル責任者に、ホテルウエディングの
強みと多様化への取り組みを聞いた。

フォト＋会食プラン

３面に続く↗

ホテルウエディング！
今こそ

SPECIAL SESSION

二
世
代
利
用
の
結
婚
式
増
加

新
し
い
文
化
を
シ
ー
ン
で
広
げ
る
役
割

執行役員  ブライダル部支配人

森山 理香氏

SHIROYAMA  HOTEL  kagoshima

セールス部婚礼支配人

粟井　俊氏

東京ドームホテル

オンリーワンの料理オンリーワンの料理

ブライダル産業フェア座談会開催ブライダル産業フェア座談会開催

全国B.M.C.合同企画
ホテルWの魅力を高める

13:30～14:30 A会場㈫㈫5
28


